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深谷市教育委員会



 

 

平成２４年深谷市教育委員会第６回定例会 

 

 

 

日  時  平成２４年６月１１日（月） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時４０分 

 

場  所  教育委員会 ３階 大会議室 

 

出席委員  委  員  長   柿 澤 俊 雄 

委員長職務代理者    田 中 章 子 

      委        員   西 倉 郁 夫 

委        員   柿 沼 敬 一 

教   育    長   小 栁 光 春 

 

 

出席職員  教 育 次 長   島 崎   保 

      次     長   五十嵐 治 郎 

      次     長   神 田 昌 文 

兼学校教育課長 

次     長   澤 出 晃 越 

教 育 総 務 課長   佐 藤 靖 彦 

教 育 施 設 課長   大 川   清 

      生 涯 学 習 課長   武 井   茂 

      図 書 館 長   伊 藤 茂 隆 

 

書  記  教 育 総 務 課   韮 塚 洋 明         

      課 長 補 佐    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

１ 開会 

   委員長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第５回定例会の会議録を全員異議なく承認。 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   委員長が柿澤委員（１号委員）及び西倉委員（３号委員）を指名。 

 

４ 会議の概要  

（１） 会議 

   ① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

    教育総務課長より報告 

   ② 報告２ 金環日食に係る学校観察会の実施状況について 

    学校教育課長より説明 

   ③ 報告３ 「夏休み 子ども英会話」体験教室の開催について  

    学校教育課長より説明 

   ④ 報告４ 深谷市教育委員会だより「こころざし第７号」（平成２４年６月発行）について  

    学校教育課長より説明 

   ⑤ 報告５ 平成２４年度第１回深谷市学校教育振興懇談会について 

    学校教育課長より説明 

   ⑥ 報告６ 深谷市社会教育委員会議からの提言について 

    生涯学習課長より説明 

   ⑦ 報告７ 小中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について  

     教育施設課長より説明 

   ⑧ 議事１ 深谷市立小・中学校職員服務規程の一部を改正する訓令 

    学校教育課長より説明 

 ⑨ 議事２ 深谷市社会教育委員の委嘱について【非公開】 

     生涯学習課長より説明 

⑩ 議事３ 深谷市文化財保護審議会委員の委嘱について【非公開】 

    生涯学習課長より説明 

⑪ 議事４ 深谷市図書館協議会委員の任命について【非公開】 

    図書館長より説明 

                   

（２） 発言の要旨 

① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 



 

 

② 報告２ 金環日食に係る学校観察会の実施状況について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長   （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   西 倉 委 員  深谷中学校の参加人数が極端に少ない理由はなんですか？ 

   学校教育課長  学校で用意した日食グラスが中学生用の高価なものだった

ため、用意できた枚数が少なく、希望者を募り精選した結果、

人数が少なくなりました。 

 

 ③ 報告３ 「夏休み 子ども英会話」体験教室の開催について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長   （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   西 倉 委 員  ＡＢＣＤ各コースで、内容は同じですか。また、各コース 

は細かく３～６年生に分けますか、それとも学年に関係なく英 

語力で分けます？ 

   学校教育課長  ＡＢＣＤ各コースで、同じ内容の予定です。また、子供たち

の英語力に応じてグルーピングを行い、各グループに外国人講

師と担当指導主事を配置する予定です。 

 

④ 報告４ 深谷市教育委員会だより「こころざし第７号」（平成２４年６月発行）について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長   （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

⑤ 報告５ 平成２４年度第１回深谷市学校教育振興懇談会について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   教 育 長  深谷市の小中学生の算数・数学の実態はどうですか。 

学校教育課長   各種調査によりますと、数年前まではかなり課題がありまし

て、全県下でもあまりよい状態ではありませんでした。そのた

め様々な取組を行い、現在は全体的には向上のラインに乗って

います。しかし、まだ課題があります。それは、無回答率とい

うよりは自分の考えを書こうとしない生徒の人数の割合が高い

というものです。そして、この課題に対し、深谷市チャレンジ

は効果があると考えています。 

   教 育 長  今後のスケジュールを教えてください。 

   学校教育課長   算数、数学、英語について基礎基本を徹底した問題、普通の

問題、活用を意識した問題の３種類を作成する必要があります

ので、６月１４日に学力向上推進委員会を立ち上げて問題を作



 

 

成し、７月末までに学校にガイダンス的なものを情報提供して

いく予定です。また、希望者を募って深谷市チャレンジに取り

組む学校と、全員が深谷市チャレンジに取り組む学校の２タイ

プについて、市内小中学校から４校ずつモデル校を募り、２学

期に実施します。その成果と課題を踏まえて、来年度に全校で

実施する予定です。 

   委 員 長  ２点質問があります。１点目は、これは同一日に実施する

のですか。２点目は、採点等は教育委員会で実施とありますが、

これは決定してしまったのでしょうか。テストは、生徒の理解

をはかるとともに先生の指導の反省の材料とするものなので、

先生が採点してもよいと思います。 

   学校教育課長   １点目の日程ですが、８月末～９月当初において各モデル校

の２学期の始期に応じて夏休み明けのテストとして行う予定で

す。２点目の採点の処理につきましては、委員長のおっしゃる

とおり、先生が採点すればどこに問題があるか把握できます。

しかし、深谷市チャレンジでは、子どもの意欲の向上を考えて

１回目のチャレンジをしてから１か月後に２回目のチャレンジ

を設定していることから、採点の時間があまりないため、教育

委員会でボランティアを募って採点を行います。採点の状況に

ついては、各学校に情報提供していきます。来年度につきまし

ては、７月末に１回目のチャレンジを行い、夏休み明けに２回

目のチャレンジを行う予定です。 

   田 中 委 員  保護者との懇談会でも話が出ているようですが、国語は実

施しないのですか。その理由はなんですか。 

 学校教育課長   まずは深谷市の一番の課題である二極化傾向にある算数・数

学、それと中学校になると出来る出来ないがはっきりしてしま

う英語の２教科に絞って成果を上げていきたいと考えておりま

す。国語につきましても頂いたご意見を踏まえて、もう一度検

討していきたいと思います。 

西 倉 委 員  算数・数学の文章問題では、国語の読解力不足により問題

文が理解できず、そのため回答できない生徒もいると考えられ

ます。今回のチャレンジでは問題文の読解力への対策について

も考慮して問題を作成する予定ですか。 

   学校教育課長  この深谷市チャレンジを行うにあたり算数・数学と英語に

つきまして、どのような問題を作成すれば問題文に対する思考

力、読解力がつくかを考えて作成していきたいと思います。 

 

⑥ 報告６ 深谷市社会教育委員会議からの提言について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   生涯学習課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 



 

 

教 育 長  １点目ですが、社会教育委員会議からの提言とは、どのよう

な位置づけで、どのような効果を持ちますか。２点目として、

今後のスケジュールはどうなっていますか。３点目として、こ

の提言について公民館から何か意見がでていますか。 

生涯学習課長  １点目ですが、深谷市では、社会教育委員は、社会教育委

員会議を行っております。深谷市の社会教育及び生涯学習の諸

計画の立案や教育委員会の諮問に応じて意見を述べるという職

務を担っていただいております。今回の提言は、教育長を経て

教育委員会へ助言を行うものであります。 

２点目ですが、いただいた提言を２５年度以降の重点施策

におきましてどのように反映していけるか検討してまいりま 

す。また、社会教育委員から、提言について教育委員と意見交

換の場を持ちたいとの希望がだされているのですが、なかなか

日程が合いません。そこで、６月２５日に開催される現在の社

会教育委員の最後の会議に教育長にご出席いただいて提言の内

容について公民館長とともに検討して行きたいと考えておりま 

す。 

３点目ですが、現在のところ各公民館からの意見は出てお

りません。 

教 育 長  ２点目の今後のスケジュールですが、私が代表として６月

２５日の社会教育委員会議に出席する予定です。教育委員の皆

様におかれましては、この提言についての意見を私まで伝えて

下さい。それを踏まえて私が社会教育委員に意見を伝えたいと

考えております。 

 

⑦ 報告７ 小中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

⑧ 議事１ 深谷市立小・中学校職員服務規程の一部を改正する訓令 

 委 員 長  事務局より説明を求めます。 

 学校教育課長  議案第２９号「深谷市立小・中学校職員服務規程の一部を

改正する訓令」、埼玉県が小・中学校等事務職員及び学校栄養

職員の再任用の職を新たに設定したことに伴い、条文の整備を

したいので、この案を提出するものであります。 

   委 員 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

    委 員 長  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 



 

 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお願

いします。 

           （全員賛成） 

 本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

委 員 長  議案第３０号「深谷市社会教育委員の委嘱について」、議案第 

３１号「深谷市文化財保護審議会委員の委嘱について」及び議案 

第３２号「深谷市図書館協議会委員の任命について」であります 

が、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１３条第６項た 

だし書き、及び深谷市教育委員会会議規則第１１条第１項の規定 

により非公開とすることでよろしいでしょうか。 

           （全員賛成） 

議案第３０号、議案第３１号及び議案第３２号は、非公開といた 

します。傍聴人は、退室をお願いします。   

 

⑨ 議事２ 深谷市社会教育委員の委嘱について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

⑩ 議事３ 深谷市文化財保護審議会委員の委嘱について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

⑪ 議事４ 深谷市図書館協議会委員の任命について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

         ここから公開といたします。 

 

委  員  長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

         次回第７回定例会は７月１２日（木）午後１時３０分開会で

す。 

 

         以上で、平成２４年深谷市教育委員会第６回定例会を閉会しま 

す。 

  


